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12. a) Is the description of the work contained within this SRCL PROTECTED and/or CLASSIFIED? No DYes
La description du traveil vies par la présente L VERS est-elle de nature PROTEGEE etjou CLASSIFIEE? Non Ou

Hf Yes, classify thia form by annotating the top and bottom in the area entitied “Security Classification™.
Dans P'affirmative, classifier is présent formulaire en indiquant te niveau de sécurité dans la case intitulée
« Classification de sécurité » au haut et au bas du formulaire.

12. b) Wil the documentation attached to this SRCL be PROTECTED and/or CLASSIFIED? No Yes
La documentation assoclée & 1a présente LVERS sera-t-efle PROTEGEE st/ou CLASSIFIEE? Non Oui

if Yes, classify this form by annotating the top and bottom in the area entitled “Sacurity Classification” and indicate with
attachments (e.g. SECRET with Attachmants).

Dans U'affirmative, classifier lo présent formulaire en indiquant le niveau de sécurité dans la case Intituiée

« Glassification de sécurité » au haut et au bas du formulsire et indiquer qu’i! y a des pidces jointes (p. ex. SECRET avec
des pidces jointas).
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4. La construction de canalisations d’égout et d’alimentation en eau au Détachement de la GRC de

Moose Lake, au Manitoba. |'entrepreneur devra accéder au vide sanitaire du Détachement pour
effectuer les travaux.

10. a)Niveau d’accés 2 (NA2) aux installations de la GRC avec escorte.





